

Nouvelle-Ecosse, cadrans 4 N.-E., et 4 S.-E., (MM. Fletcher et Faribault), en cours de préparation..... 1 pouce=1 mille.

BIBLIOTHÈQUE, VENTE ET DISTRIBUTION DES PUBLICATIONS.

Le docteur Thornburn, bibliothécaire, nous écrit que, du 2 janvier au 31 décembre 1891, la commission a distribué 8,593 exemplaires de ses publications, comprenant rapports annuels, parties séparées de ces rapports, rapports spéciaux et cartes. De ce nombre, 5,918 ont été distribués dans le pays, le reste, soit 2,675 exemplaires ayant été envoyé à l'étranger, soit à des particuliers qui s'occupent de sciences, soit à des institutions publiques. Presque toujours ces particuliers et ces institutions nous adressent en échange des publications analogues ou bien nous rendent des services importants dans l'exécution de nos travaux.

Nos échanges se montent actuellement à 782, et nous adressons en outre à quelque 1,000 autres personnes nos rapports sur la paléontologie, la botanique et les statistiques minières. Il faut exercer une certaine discrétion dans la distribution de nos publications. Si nous faisons droit à toutes les demandes, il ne nous resterait bientôt plus un seul exemplaire en double. Nous en gardons toujours un certain nombre en réserve. A l'heure qu'il est un grand nombre des anciens rapports sont introuvables.

Le nombre de livres, de brochures et de cartes, présentés à la bibliothèque l'année dernière, s'est élevé à 2,307. En outre, nous avons acheté 146 volumes et reçu 38 revues consacrés à la géologie, à la minéralogie et à l'histoire naturelle.

Nous avons fait relier, en 1891, 256 volumes.

Les accusés de réception des publications distribuées par la commission se sont élevés à 1,952 et le bibliothécaire a expédiés en outre 1,053 lettres. La bibliothèque compte actuellement environ 9,000 volumes et 3,600 brochures.

Nous attirons de nouveau l'attention sur l'insuffisance du local affecté à la bibliothèque. Les rayons sont tous remplis et un grand nombre de volumes sont empilés sur le plancher de la salle et dans d'autres parties de l'édifice. Aussi est-il très difficile pour les membres du personnel de mettre la main sur les ouvrages qu'ils ont à consulter.

VISITEURS.

Au cours de 1891, 20,363 personnes ont visité le musée, soit 2,063 de plus qu'en 1890 et 10,814 de plus qu'en 1882; c'est en cette dernière année que le musée a été transporté à Ottawa.

PERSONNEL, SUBVENTION, DÉPENSES ET CORRESPONDANCE.

Le personnel compte actuellement 55 membres, soit 36 spécialistes et 19 employés ordinaires.

Durant l'année les promotions suivantes ont été faites dans le personnel permanent :

- M. W.-F. Ferrier, nommé lithologiste.
- M. N.-J. Giroux, nommé assistant géologue.
- M. A.-E. Barlow, nommé assistant géologue.
- M. I. Barlow, géographe en chef, promu au rang de chef de bureau.
- M. H.-P. Brumell, promu de la troisième à la deuxième classe.